

 Fecha: 30-06-2022
 Pág.: 5
 Tiraje: 126.654

 Medio: El Mercurio
 Cm2: 353,1
 Lectoría: 320.543

 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 VPE: \$ 4.638.880
 Favorabilidad: No Definida

Título: Más de 33 mil jóvenes darán la primera prueba de acceso a la Ed. Superior en invierno

Se rendirá el próximo lunes y martes:

Más de 33 mil jóvenes darán la primera prueba de acceso a la Ed. Superior en invierno

Será el último examen "de transición" antes de que el 28, 29 y 30 de noviembre se utilice el nuevo formato PAES.

DIERK GOTSCHLICH

El próximo lunes 4 y martes 5 de julio se rendirá por primera vez una prueba de admisión a la educación superior en invierno, luego de que a fines del año pasado se anunciara que el examen se rendirá dos veces al año, para así quitarles presión a los jóvenes, que en muchas ocasiones sentían que se jugaban todas sus opciones en una sola instancia.

La rendición coincide con la última prueba en el formato "de transición" (PDT), en medio de la reformulación del proceso, antes de que el 28, 29 y 30 de noviembre los jóvenes rindan la nueva PAES (Prueba de Acceso a la Educación Superior), que está enfocada en medir competencias más que contenidos.

En ese contexto, ayer las autoridades del Mineduc anunciaron el inicio de las inscripciones para la prueba de fin de año. La subsecretaria de Educación Superior, Verónica Figueroa, de talló que el nuevo formato "no solo mide elementos cognitivos, como ocurría con las pruebas anteriores, sino más bien avanzar hacia la problematiza-

locales de rendi-

ción tendrá la PDT

de invierno, entre las

capitales regionales y

otras 13 sedes, inclu-

yendo Rapa Nui, y se

darán a conocer este

sábado.

ción, por lo que es un hito muy importante".

El ministro de Educación, Marco Antonio Ávila, agregó que ello permite "hacernos cargo de algunos elementos que hoy todavía entendemos como injustos".

La primera prueba de invierno pue-

de ser rendida solo por egresados de la educación media, a la cual se inscribieron más de 33 mil jóvenes, quienes en su mayoría este domingo no podrán ir al reconocimiento de sala, ya que por motivos sanitarios estará reservado solo para personas



RENDICIÓN.— Los jóvenes deben llevar su cédula de identidad o pasaporte, tarjeta de identificación, lápiz grafito, goma de borrar y mascarillas.

en situación de discapacidad. Además, las autoridades recordaron que se deberá usar mascarilla durante todas las pruebas, por lo que recomendaron llevar una de recambio.

Los resultados del examen se publicarán el 5 de agosto, y el día 10 de ese mismo mes se cierran las inscripciones para la PAES, por lo que los postulan-

tes tendrán cinco días para evaluar sus puntajes e inscribirse a la nueva prueba. Esto, considerando que por primera vez el proceso ponderará los mejores puntajes de diferentes instancias, como por ejemplo el de Lectura de julio con el de Matemática de noviembre.

Respecto a eso, la directora del Demre, Leonor Varas, advirtió que en esta oportunidad no habrá un calendario extraordinario de inscripción a la PA-ES, como solía ocurrir: "Este año no da el tiempo porque tenemos un calendario distinto con la prueba de invierno, por lo tanto, no dejen para última hora y no crean que después igual se va a abrir un proceso, porque no se va a abrir".

Entre otras particularidades, la PAES se rendirá en grupos, pero por primera vez en tres jornadas, y tiene una escala de puntaje desde los 100 a los 1.000 puntos, y no de los 150 a los 850. Además, se agrega un nuevo examen de Matemática, que será exigido para más de 470 carreras que requieren especializarse en esa materia.

Marianela Navarro, académica de la Facultad de Educación de la U. de los Andes, considera que "son cambios positivos porque se han implementado varias innovaciones. Habrá que ir monitoreando cómo esto puede reducir brechas".

Por su parte, el rector de la U. del Alba, Rafael Rosell, valora los cambios, pero opina que "debería haber sido antes. Cualquier prueba curricular, aunque tenga más posibilidades de medir aptitud, es una prueba que simplemente va a medir la segregación".

